Comment situer d'un mot Augustin, cet homme hors du commun? Dans la panoplie des qualificatifs et des superlatifs, une expression moderne s'impose au lecteur : un redoutable battant. Comme il aurait aimé nos face-à-face télévisés et nos tables rondes! C'est toujours au cœur des débats de son temps qu'il réagit et réfléchit. Il est sur tous les fronts. Dès qu'une controverse surgit, il prend la parole ou la plume. La Parole de Dieu ne peut se garder pour soi : elle est faite pour être annoncée et nourrir le peuple de Dieu.

D'une plume alerte et sobre, Vera Paronetto retrace les grandes étapes d'un destin extraordinaire. Elle excelle à camper le personnage dans son environnement humain et ecclésial. Elle dévoile les ressorts secrets d'un cheminement intérieur, tout aimanté par l'amour de Dieu. Augustin est proche du lecteur d'aujourd'hui : il s'interroge sur le désir humain, la révélation de Dieu et les voies de la vérité, la grâce et la liberté...

Par sa haute stature, saint Augustin domine les seize derniers siècles de l'histoire de l'Eglise. Il a inspiré toutes les réformes. Son aventure personnelle et sa réflexion sur la condition humaine ont marqué pour longtemps la conscience occidentale. En matière d'intelligence chrétienne, on peut ne pas penser comme lui, il serait dommage de ne pas passer par lui.

Document de couverture Médaille « Saint Augustin » de Paul Belmondo éditée par l'Administration des Monnaies et Médailles.

